

Rapport de Voyage Jordanie

Nous, les cavaliers, sommes tout de même un peuple étrange. Chaque fois que nous voyageons, chaque fois que nous prenons enfin des vacances, nous tendons le cou pour repérer le moindre enclos, le moindre signe de chevaux, aussi discret soit-il. Combiner vacances et cheval - voilà ce qu'il faut faire. Cette fois, nous allons dans le désert de Jordanie.

Des montagnes désertiques spectaculaires, des collines verdoyantes, d'étranges paysages de sel à la mer Morte ou des eaux cristallines et des récifs coralliens impressionnants dans la mer Rouge - la Jordanie offre tout cela et bien plus encore. Un pays qui présente non seulement des paysages à couper le souffle, mais aussi une diversité culturelle inimaginable.

Des châteaux du désert, des temples grandioses et même une ville troglodyte entière attendent les visiteurs qui viennent du monde entier pour découvrir les secrets de ce petit royaume sur les traces de Lawrence d'Arabie.



Nous commençons notre voyage à Amman, la capitale du pays et le point de départ traditionnel de tout circuit en Jordanie. S'étendant sur sept collines comme Rome, Amman offre aux voyageurs une multitude de boutiques, de loisirs et d'attractions culturelles. Si vous n'avez pas beaucoup de temps pour faire du tourisme, vous devriez au moins visiter le souk, le marché central d'Amman. Vous pourrez y découvrir toute la diversité que l'Orient a à offrir.

Des épices merveilleusement parfumées, des mets délicieux, des fruits et légumes magnifiques et, entre les deux, quelques poules qui gloussent, des souvenirs et des bijoux - un chaos coloré et fascinant qu'on se doit d'avoir vu!

De là, nous nous dirigeons vers Petra, la merveille du monde aux roches rouges. L'ancienne capitale des Nabatéens a servi de décor à de nombreux films, dont le film Indiana Jones de Steven Spielberg. Petra est l'une des merveilles architecturales les plus magnifiques et les plus énigmatiques du monde. Pour atteindre la ville rocheuse, on traverse une gorge étroite, le Siq. Les parois rocheuses s'élèvent presque verticalement jusqu'à 70 mètres - à l'endroit le plus étroit, le Siq ne fait que trois mètres de large. Comme les chevaux soulèvent trop de poussière avec leurs sabots et perturbent ainsi l'impression générale, ils ont été bannis des gorges il y a quelques années sans autre forme de procès. Ainsi, c'est à pied qu'il faut explorer les nombreuses curiosités que Petra a à offrir.

Autrefois très prisés par leurs propriétaires bédouins, les pur-sang arabes sont aujourd'hui victimes de la modernisation. Les véhicules tout-terrain sont désormais le moyen de transport privilégié pour traverser le désert en toute sécurité et rapidement. Grâce au tourisme, les chevaux n'ont pas complètement disparu de la vie quotidienne en Jordanie. Après tout, une traversée du désert en jeep est loin d'être aussi attrayante qu'à cheval. Et vraiment : il n'y a pas d'autre moyen de voyager et de mieux apprécier la beauté de ce pays.



La partie équestre de notre voyage commence le troisième jour. Après la répartition des chevaux et une courte phase d'essai, nous nous mettons en route - sur les anciennes routes de caravanes vers le Wadi Musa, la vallée de Mosa et de là vers un

haut plateau qui offre une vue imprenable sur le paysage montagneux de grès rougeâtre, le lointain Wadi Araba et les gorges sinueuses de Petra. C'est un spectacle paysager que vous n'êtes pas près d'oublier. Le groupe de chevaux est composé exclusivement de juments. Les chevaux sont montés sur des brides, des selles arabes avec une grande surface de contact assurent une assise sûre et confortable pour le cavalier.

Comme dans un conte de fées des Mille et Une Nuits, le campement de nuit est installé dans le désert sous un ciel étoilé. Des tapis roulés, des tentes de couchage et un feu de camp crépitant apportent le confort nécessaire. Après le somptueux repas du soir, qui est servi sur de grands plateaux d'argent, on raconte des histoires du désert.

Le long des piémonts du plateau, nous descendons doucement dans les plaines pendant les jours suivants. D'innombrables petits canyons caractérisent le paysage ici. Sur l'ancien itinéraire des caravanes, qui se rendaient du désert d'Arabie en Palestine, la route traverse de larges vallées vers l'est. Entre les montagnes de l'est et le bassin sec de Houmaimeh se trouve le plateau de Ras an-Naqb. À partir de là, le terrain descend brusquement de 600 m dans la plaine de Quweirah, entrecoupée de falaises de roche rougeâtre et de sommets en plateau. C'est une bonne occasion pour les juments de prouver qu'elles ont le pied sûr et des nerfs d'acier - car les chemins sur les dalles rocheuses lisses sont parfois très difficiles. Dans certaines parties, nous mettons pied à terre et conduisons les juments avec les longues rênes.

Le rythme de la randonnée est totalement adapté au climat du désert. Tôt le matin, nous prenons la route. Vers midi, lorsque la chaleur est à son comble, les chevaux et leurs cavaliers font une pause. Pour se rafraîchir, il y a des plats traditionnels comme le falafel et le humus. Et bien sûr, le thé noir sucré, qui est courant en Jordanie, ne doit pas manquer. Les chevaux sont dessellés et reçoivent un sac d'avoine accroché autour du cou ou se consacrent largement aux broussailles clairsemées. Lorsque la chaleur accablante se calme un peu, vers trois heures, les voyageurs se préparent pour la suite de leur randonnée. Ils chevauchent jusqu'au soir. Ainsi, chaque jour, entre 35 et 70 km sont franchis.

Le lendemain, le paysage change soudainement : le long des villages bédouins de Disi et Menshir, des programmes d'irrigation à grande échelle rendent le paysage soudainement vert et luxuriant. Sur le sol mou et sec, les chevaux traversent la plaine au galop. Maintenant, les juments arabes sont complètement dans leur élément. Ici, elles peuvent prouver de manière impressionnante à quel point elles sont résistantes et fougueuses.

À environ 50 km à l'est d'Aqaba s'étend l'un des paysages désertiques les plus fascinants au monde - le Wadi Rum, entouré de pics de granite et de grès sauvagement fissurés. La région de Rum s'est formée au cours des failles géologiques qui ont également créé la vallée du Jourdain et le golfe d'Aqaba il y a environ 30 millions d'années : Une grande faille géologique a séparé une masse rocheuse auparavant cohérente, a ouvert d'énormes gorges et a isolé des montagnes individuelles. Le reste s'est ensuite fait par l'érosion, renforcée par le climat désertique.

Le reste de l'itinéraire est entièrement basé sur les points de vue les plus spectaculaires, les plus belles routes à cheval et, bien sûr, les points d'eau disponibles.

De longs galops sur un sol ferme et sablonneux font de cette partie du voyage une expérience inoubliable. Aussi beaux que soient les galops, ils nous amènent à grandes enjambées vers la fin de ce circuit de 10 jours en Jordanie. Il est temps de dire au revoir aux chevaux.

La dernière étape du voyage est Aqaba, la seule ville de Jordanie située en bord de mer. Plus de 20 km de plages de sable, les eaux cristallines de la mer rouge et de magnifiques récifs coralliens permettent aux vacances de s'achever dans la détente.

www.equitour.fr/pet010.htm